Medio	LA TERCERA
Fecha	03/03/2017
Mención	U. de Chile fue la que recibió más fondos por la gratuidad. Mención a la UAH.

U. de Chile fue la que recibió más fondos por la gratuidad

- ► Los planteles adscritos al beneficio comenzaron a recibir las primeras cuotas. La U. Autónoma está en segundo lugar.
- ► El decreto que fija los montos para los centros de formación técnica e institutos profesionales aún no llega a las instituciones.

REACCIONES



"Es una señal positiva, porque se garantizan los pagos del primer comector"

Aldo Valle, presidente Cruch y rector U. de Valparaíso



"Estimamos que llegaremos a 43.000 beneficiados, porque algunos no postularon en la primera ocasión".

Ricardo Paredes Rector Duoc UC

RECURSOS GRATUIDAD PRIMER SEMESTRE

Universidad	MONTO A TRANSFERI (en millones de \$)
U. de Chile	\$15.530
U. Autónoma	\$14.889
U. de Concepción	\$14.855
U. de Santiago de Chile	\$11.427
U. de Valparaíso	\$9.492
U. Austral	\$8.664
U. del Bío-Bío	\$ 8.551
U. Católica de la Santísima Concepción	\$7.928
PUC de Valparaíso	\$7.913
U. Técnica Federico Santa María	\$7.798
U. Católica de Temuco	\$7.165
U. de Talca	\$7.126
U. de La Frontera	\$ 6.878
U. Católica de Chile	\$ 6.446
U. Diego Portales	\$5.935
U. de Tarapacá	\$5.706
U. Tecnológica Metropolitana	\$5.560
U. Católica del Maule	\$5.047
U. de Playa Ancha	\$4.870
U. Católica del Norte	\$4.779
U. Arturo Prat	\$4.397
U. de Los Lagos	\$4.303
U. de La Serena	\$4.296
U.Católica Cardenal Raúl Silva Henríquez	\$3.908
U. Alberto Hurtado	\$3.397
U. Finis Terrae	\$3.348
U. de Atacama	\$2.861
U. de Antofagasta	\$2.531
U. de Magallanes	\$1.898
U. Metropolitana Ciencias de la Educación	\$1.700
Total	\$199.213



►► Alumnos matriculándose en la UC.

M. Bustos, F. Guzmán y C. Mardones

Hace una semana que los planteles adscritos a la gratuidad comenzaron a recibir los primeros pagos correspondientes al beneficio. Son cerca de \$ 200 mil millones los que durante el primer semestre se repartirá a los planteles y, de acuerdo a los rectores, las cuotas de enero y febrero ya fueron entregadas.

Según el decreto que distribuye los montos, al que tuvo acceso La Tercera, este año el establecimiento que recibe la mayor cantidad de recursos, durante el primer semestre, es la U. de Chile, con \$ 15 mil millones, seguida por la U. Autónoma, con \$ 14.889 millones (ver tabla).

La repartición de los montos es similar a la del año pasado. La diferencia es que la U. de Concepción ya no es la que recibe más recursos. Si en 2016 le entregaron \$ 17 mil millones, para este período serán \$14 mil millones. En tanto, el plantel con menos fondos por gratuidad es la U. Metropolitana de Ciencias de la Educación, que recibirá \$ 1.700 millones.

En total, son 32 universidades las que este año adscribieron a la gratuidad, considerando los nuevos recintos estatales de Aysén y O'Higgins. Sin embargo, estos dos últimos no aparecen en esta distribución, ya que, al ser nuevos, no cuentan con matrícula 2016 y, dentro de los factores para calcular el dinero a entregar, se considera esta información.

Aldo Valle, vicepresidente del Consejo de Rectores (Cruch) y rector de la U. de Valparaíso, valoró que ya se estén pagando los fondos por concepto de gratuidad y agregó que "es una señal positiva, porque se garantizan los pagos del primer semestre". Sin embargo, recordó lo sucedido a finales del año pasado, cuando, debido a una demora, las Ues. no recibieron los dineros de la gratuidad en las fechas que se habían pactado.

En ese sentido, Valle sostuvo que el comienzo de los pagos "no garantiza que no ocu-

rra lo que pasó el año pasado". A pesar de esto, el rector remarcó que la programación entregada por la División de Educación Superior (Divesup), durante la última reunión del Cruch en Arica, daría una certeza de que no habrá problemas este año.

Respecto de la división de los montos, Valle manifestó que "los planteles con más deficiencias reciben lo mismo o menos que universidades que no tienen mayores exigencias ni regulaciones. Se trata de un efecto no querido por la política de gratuidad".

Hernán Viguera, vicerrector de la U. Autónoma, dijo que en 2016 recibieron por concepto de gratuidad \$ 28 mil millones. "Esta cifra es menor a la que habría recibido si no existiera gratuidad", señaló.

Planteles técnicos

De acuerdo a información

entregada por el Ministerio de Educación el 16 de febrero, cuando informó que se repartirían \$ 285.000 millones a las 44 instituciones adscritas a gratuidad, está presupuestado que los planteles técnicos reciban cerca de \$ 85 mil millones.

El rector de Duoc UC, Ricardo Paredes, señaló que en el caso de la distribución de recursos para los planteles técnicos, tiene entendido que el decreto aún está en tramitación. Además, explicó que llevan 17.000 alumnos notificados de que pueden acceder al beneficio. "Estamos bajo lo presupuestado originalmente, pero esperamos que se sumen muchos más alumnos. Estimamos que llegaremos a 43.000 estudiantes con gratuidad, porque algunos nos no postularon en la primera ocasión y lo tienen que hacer ahora, y otros tienen que chequear que estén dentro de la duración formal de la carrera", explicó la autoridad académica.